

Baraqueville (12)



Les maçons et leurs aides sont au pied du mur !/Photo DDM

Les anciens s'en souviennent bien : une fontaine d'eau potable alimentait une partie du village, près de l'école des filles. Elle amenait l'eau potable aux écoles de filles et de garçons, mais aussi servait de lavoir pour les habitants et d'abreuvoir pour les animaux. Puis il a fallu assurer la desserte en eau potable de toutes les maisons.

Au départ, en 1963, une quinzaine de personnes demandèrent une adduction au maire de la commune, Albert Lutran. «Regroupez-vous en association et réalisez-là vous-mêmes, nous aiderons». Telle fut la réponse. Il en aurait fallu pas plus pour encourager les Carcenacois qui «retroussèrent leurs manches» et commencèrent les premières canalisations pour aboutir à plus de 140 compteurs d'eau. Cinq sources furent captées aux Mercadières, une réserve d'eau créée, un premier château d'eau de 180 m³ construit, de même qu'une station de pompage. Et puis, avec toujours le même bénévolat, 600 mètres de gros tuyaux furent enterrés, un kilomètre de grosse conduite réalisé, puis les branchements individuels, un deuxième château d'eau... Enfin, pendant de longues années, l'association a assuré la mise en place des compteurs, le suivi, l'entretien, la gestion, les relevés, les facturations, les travaux pour raccorder les nouveaux arrivants. Et toujours gratuitement pour les membres de l'association. C'est dire si les habitants du village sont habitués à gérer leur propre destinée !

Mobilisation exceptionnelle

Quelques années plus tard, en 1984, Denys Jaudon, alors maire, leur proposa un terrain issu d'un lotissement communal pour construire la salle des fêtes. Aussitôt, la mobilisation fut générale et les maçons, aidés de toutes les petites mains, se mirent à l'œuvre. Il fallut trois ans pour terminer l'ouvrage, aujourd'hui encore centre de la vie du village, toujours géré par une association, et servant



de base aux multiples activités qui font la vie sociale et culturelle d'un milieu rural toujours dynamique. Il n'est pas possible de citer tous ceux qui participèrent à ces aventures sans en oublier tellement tout le village était alors présent : Paul et Aimé Maruéjols, Jean-Claude Guitard, Jean Aubier, Gaston Lacombe, Fernand Pascal, Albert Noyrigat, Sébastien Vicente, Jean-Louis Filhol, Maurice Bouzat, Pierre Munoz, Élie Andrieu, Christian et Gérard Albouy, Lagriffoul, Denis Courrège, Louis Bauguil...

Les bénévoles reprennent du service

En 2014, la tradition perdure. Un projet déjà ancien de création d'une nouvelle fontaine, en lieu et place de l'ancienne, est en train de voir le jour. À nouveau une association a été créée, les nouveaux bénévoles ont repris du service, la commune a donné le terrain et assure les achats de fournitures... Dans un premier temps la source a été captée, les anciens lavoirs et abreuvoirs enlevés, les terrassements réalisés, les déblais évacués. Puis une ceinture béton a été mise en place surmontée par un superbe mur en pierres du pays. La fontaine elle-même sera édifiée en pierre naturelle de Provence d'un diamètre de 230 cm avec une hauteur de bassin de 42 cm. La colonne centrale de l'édifice octogonal mesurera 160 cm avec 4 sorties d'eau. Les abords sont aussi prévus pour être aménagés avec des bancs, de façon à faire de ce lieu un coin agréable tout près de l'ère de jeu des enfants. Et surtout, il ne faut pas oublier ces dames, toujours fines cuisinières, qui assurent les repas des ouvriers de façon à ce que l'amitié et la convivialité restent au centre de la vie du village !

